



### SOLUCIONAR UN PROBLEMA DEL TABIQUE NASAL

• Tengo un complejo enorme porque sólo tengo una fosa en la nariz. Se trata de un problema congénito, aunque en mi familia no hay ningún caso más. He pensado en pasar por el quirófano para acabar con este trauma definitivamente. ¿Esto se puede arreglar? ¿Quizá es la mejor solución?

Mar G. Ortiz (Vigo)

• En primer lugar se debe realizar un estudio adecuado que analice el caso con profundidad.

Es necesario diferenciar si el origen del defecto es congénito (único o asociado a otras malformaciones) o bien adquirido (traumático, posterior a una resección quirúrgica de una neoplasia, a una quemadura...).

Una vez establecido el origen se debe realizar una adecuada exploración clínica, conjuntamente con estudios

de ampliación, como puede ser la resonancia magnética o la tomografía axial computarizada (T.A.C)...

Cuando se hayan obtenido los resultados definitivos se podrá establecer un plan quirúrgico adecuado para cada ocasión.

La aportación de tejido de la propia persona para reparar el defecto puede ser desde un colgajo local, donde se aporta tejido de un área vecina, a un colgajo libre de otra región del cuerpo.

Dependiendo de los tejidos que se necesiten reparar, este injerto constará de piel, cartilago o, incluso, hueso.

